
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 14 DE DICIEMBRE DE 1810.

Cortes.

Día 29 de Octubre.—Abierta la sesión á las once de la mañana, se leyó un oficio que acreditaba el reconocimiento hecho á las Cortes y prestado el debido juramento, así por el Obispo de Badajoz como por el Cabildo y otros cuerpos de esta ciudad. Se dió cuenta de un proyecto, cuyo objeto se encamina á formar corsarios patriotas que persigan en las costas al enemigo. Se pasó á la comisión de justicia, como también un memorial del Marques del Palacio, en que trataba de sincerarse y disculpar su error.

Pidió la Junta de Cataluña se acuerden los medios mas expeditos para proporcionar el nombramiento de Diputados suplentes de aquel principado, deseoso de que no falte la voz y representación que debe tener en las Cortes. Se mandó pasar á la comisión de Poderes, previniéndose al mismo tiempo se diese orden al Consejo de Regencia para que disponga la pronta venida de algunos Diputados que faltan de las provincias de levante, y se proceda sin perder un momento á nombrar los suplentes, como propusieron los señores Diputados de ellas.

Concluido esto fueron el objeto de discusión los artículos 12 y 13 del proyecto sobre la libertad de la imprenta. Sufrieron un exámen riguroso; las dificultades presentadas quedaron desvanecidas por otros: quien pretendia agravar, quien disminuir las penas de los impresores en caso de contravencion: á este parecen muy suaves las impuestas, al otro muy rígidas las que se querian poner. Últimamente,

despues de altercar algun tiempo por una y otra parte, quedaron acordados con algunas leves modificaciones.

La una sería quando se levantó la sesion pública, y continuó la secreta hasta las dos, en cuya hora se volvió á la pública; y habiéndose presentado el señor Marques de Castelar se leyó el decreto por el que consta haberle las Cortes elegido en la noche anterior por Regente interino hasta la llegada del Excmo. Sr. Blake. Hizo el reconocimiento, prestó el juramento en la forma acostumbrada, tomó posesion de su empleo, salió acompañado de dos Diputados y un Secretario hasta la sala del Consejo de Regencia y se dió fin á la sesion.

NOTICIAS.

Londres 22 de Octubre.

Las cartas del Báltico de 3 del corriente dicen que el almirante Sir J. Saumarez declaró que no permitiría entrar navio alguno del comercio en los puertos prusianos ocupados por las tropas francesas. Tambien afirman que el emperador Alexandro envió á Porlangen á uno de sus ayudantes de campo, á convidar al rey Gustavo Adolfo para ir á S. Petersburgo, y que había dado orden para que aquel príncipe sea tratado en su viage con las mayores atenciones.

Idem 26.

El Gobierno recibió antes de ayer pliegos del almirante Bertie, y del teniente coronel Keating, en los que participan la conquista de la isla de Bourbon, ó de Bonaparte, por capitulacion. Esta conquista no le causó mas daño á S. M. B. que la muerte de un oficial subalterno, un sargento y 16 soldados: un mayor, 7 subalternos, 2 sargentos y 16 soldados heridos.

Lisboa 6 de Noviembre.

Extracto de un oficio del Excmo. Sr. Mariscal General Lord Wellington, dirigido desde Peronegro á 3 de Noviembre al Excmo. Sr. D. Miguel Pereyra Forjaz.

“Ilmo. y Excmo. Señor: El enemigo tiene sobre el Tajo

un considerable cuerpo de tropas, principalmente de caballería, apostadas entre Santarem y Puñete; teniendo motivos para juzgar que la division de infantería al mando del General Loison no ha marchado con direccion á aquellos puntos, como signifiqué á V. E. otra vez.

„Algunos cuerpos de los que se compone dicha division permanecen en los acampamentos que el enemigo tiene al frente de este ejército.

„El mismo enemigo puso al traves del Cecere algunas tropas, principalmente de caballería, con el objeto de reconocer los caminos de aquella direccion, asi como las fortificaciones de Abrantes; pero infiero que las lluvias de estos últimos dias habrán aumentado las aguas en aquel rio, y que dichas tropas se habrán retirado.

„Los desertores dicen unánimemente que el enemigo continúa en sufrir las mayores miserias por falta de víveres; y lo mismo afirman los prisioneros desde que el enemigo ocupó el terreno sobre que se halla apostado con su ejército. Pero es cierto que si estas noticias fuesen verdaderas, el enemigo no hubiera permanecido tanto tiempo en la posición referida.

Es imposible calcular la cantidad de víveres que halló en los lugares y terreno que ocupa; pero no puede proveerse en otra alguna parte del pais, pues todo está ocupado por nuestras tropas.

„La guarnición de Peniche y la de Obidos, cuyo último lugar ocupó el capitán Fenwick, perteneciente al servicio portuguez baxo las órdenes del Brigadier General Blunt, así como la caballería británica, continúan á sostener una guerra destructora en la retaguardia del ala derecha del enemigo.

Del mismo lugar 7 de idem.

Quando el ejército de Massena partió de Almeyda para Coimbra constaba de 7000 hombres, de los que solo eran combatientes 6500.

En las dos acciones de Busaco y de Coimbra perdió este Mariscal 15000 hombres.

No es tan facil calcular la pérdida que sufrió despues que pasó el Mondego: es cierto, si, que á 22 de Octubre tenian 60 enfermos y sin medios para curarlos, y que todos los dias llegan desertores y prisioneros. El dia de su mayor desercion se pasaron 200 enemigos; y el ataque mas considerable fué el de Sobral, en el que perdió Massena 300 hombres. (*Gazeta de Lisboa.*)

Idem 9.

El Gobierno portugues mandó en 5 de Noviembre, que estando la provincia de Beyra libre de tropas enemigas, se retirasen á ella los jueces y ministros territoriales, no solamente para la buena administracion de justicia, sino tambien para consolar y animar á los pueblos á continuar en la agricultura y mas trabaxos ordinarios. Igual orden se comunicó para las demas provincias libres, como lo estuvieron siempre las del Miño, Tras los Montes, Alentejo y Algarve, y estan actualmente otras varias.

Extracto de la relacion dada por algunos portugueses aprisionados y cangeados.

El ejército frances que se halla dentro de Portugal consta actualmente de 40 á 500 hombres incluso los enfermos: trae una multitud de bagages que ocupan una lengua de extension. En su conduccion se ocupan 60 hombres, y una gran porcion de caballos sacados á los soldados de caballería, por falta de bueyes y cañallerías de tiro.

La caballería de Massena sería de 9 á 100 caballos al tiempo que salió de Almeyda para Coimbra; mas como de aqui se sacaron caballos para los bagages y para la artillería, y los desertores son por la mayor parte de esta arma, se ha disminuido mucho este número. (*Continuará.*)

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.